

La reine Victoria avant son mariage au prince Albert Wettin, connu sous le nom de prince de Saxe-Cobourg-Gotha, avait droit au titre de princesse d'Azon, auquel ont droit aussi le prince régnant de Liechtenstein et le duc de Cumberland, aspirant au trône de Hanovre. Le fondateur de la maison d'Azon mourut en l'année 964, et était margrave ou marquis d'Este; en conséquence la maison royale d'Angleterres'est quelquefois servie du nom d'Este, notamment le duc de Sussex, un jeune fils de George III, qui donna le nom d'Este à sa femme après un mariage morganatique.

Bien que la famille régnante d'Italie ait réclamé une descendance de l'eternel Whittekind, elle n'a pu produire aucune preuve à l'appui, et le fondateur de cette famille, autant qu'il est possible de s'en assurer, fut Humbert aux Mains Blanches, comte de Savoie, qui mourut au temps de la première croisade. Le nom de famille patronymique du roi Humbert d'Italie est donc Savoie.

A propos de la reine Victoria, nous ajoutons ce qui suit à qui a déjà été dit au sujet de son nom de famille: "Elle descend de la famille Guelph, qui remonte jusqu'à l'impératrice Ste Cunégonde, épouse de l'empereur S. Henri II, 1053. Tous deux sont saints canonisés, et tous deux furent solennellement couronnés à Rome par le pape Benoit VIII. Mais tout cela se rapporte à la lignée de la princesse Alexandra Victoria avant son mariage en 1840 au prince Albert de Saxe-Cobourg-Gotha. Ce prince descend d'une famille royale du nom de Wettin. Donc par son mariage, la reine Victoria d'Angleterre est devenue madame Wettin.—*Le Moniteur Acadien.*

VARIÉTÉS.

Les pays de l'Europe requièrent 130 000 000 de livres de fromage pour leur consommation. Ce sont les États-Unis et le Canada qui en sont les principaux

fournisseurs. Mais l'Australie progresse rapidement dans cette industrie, et fait déjà une rude concurrence à l'Amérique.

* *

L'obélisque de Latran est le plus antique qui se trouve dans la ville de Rome. C'est un monument égyptien en granit rouge de près de 150 pieds de hauteur. Il appartenait autrefois au temple du Soleil à Héliopolis; Constantin l'a fait transporter à Alexandrie, et maintenant il s'élève à Rome sur le Piazza di San Giovanni. Les historiens en font mention l'an 1740 avant Jésus-Christ.

* *

Statistiques de quelques-unes des grandes guerres du passé.—La guerre de Crimée a coûté deux milliards de piastres et 75,000 vies. La guerre d'Italie en 1859 trois cents millions et 45,000 vies; la guerre de la rébellion aux États-Unis a coûté au Nord cinq milliards de piastres, et au Sud deux milliards et demi, et en tout 830,000 vies; la guerre prusso-autrichienne de 1866 a coûté 333 millions de piastres et 45,000 vies; la guerre russo-turque 125 millions de piastres et 250,000 vies; et enfin la guerre franco-prussienne a coûté 4 milliards 100 millions de piastres et 196,000 vies.

Pensées diverses.

Je ne conçois pas qu'on manque de propreté et de politesse, puisqu'il ne faut qu'un verre d'eau pour être propre, et un coup de chapeau pour être poli. (Henri IV.)

* *

Parler beaucoup et bien, c'est le talent du bel esprit; parler peu et bien, c'est le caractère du sage; parler beaucoup et mal, c'est le vice du fat; parler peu et mal, c'est le défaut du sot.

(L'abbé Terrasson.)

CONDITIONS D'ABONNEMENT :

Le prix de l'abonnement est de UN DOLLAR par année, payable d'avance, pour le Canada et les États-Unis. Pour la France et les pays de l'union postale, six francs cinquante centimes.

Nous ne pouvons fournir que les volumes V, VI, VII, VIII et IX.

Prix de chaque volume broché : Un Dollar. Chaque numéro se vend séparément 10 cts.

JOURNAL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE,

BOITE POSTALE No 2030, Montreal (Canada)